

Résumé : Le Royaume de Dieu (Marc 1.14 - 15)

Dans Marc 1.14-15, on peut lire que Jésus commence son ministère public après l'arrestation de Jean-Baptiste. Jean appelait à la repentance en annonçant un jugement à venir. Cependant, Jésus arrive en Galilée avec une proclamation entièrement nouvelle : l'Évangile de Dieu, la bonne nouvelle : « *Le temps est accompli, le Royaume de Dieu est tout proche : repentez-vous et croyez à l'Évangile.* »

Les premières paroles de Jésus sont importantes, car elles résument tout son message. Elles s'inscrivent dans une attente eschatologique du peuple juif : celle d'un Messie, d'un Roi promis depuis 2 Samuel 7. Ce roi allait régner avec puissance pour l'éternité. Après des siècles d'oppression étrangère, l'espoir d'être finalement délivré des Romains était fort, mais le problème, c'est que Jésus ne correspondait pas à leur idée du Messie.

La littérature apocalyptique juive annonçait une intervention violente de Dieu, un jugement immédiat où les méchants seraient détruits et les justes sauvés. Jésus annonce bien le Royaume... mais pas de la bonne manière. Marc utilise le terme *καιρός*, qui veut dire : temps opportun ou moment critique. Ce n'est pas juste un temps ordinaire, c'est un moment où Dieu lui-même intervient dans sa création. Dieu intervient par Jésus afin d'y apporter un changement permanent. On peut dire qu'en Jésus, le temps du Royaume de Dieu est inauguré.

Le Royaume de Dieu, ou Royaume des cieux, Royaume de Christ/de son Fils, sont tous des synonymes que la Bible emploie et ce n'est pas un territoire, en soi, mais un règne. Il est vrai qu'il va y avoir un véritable Royaume qui va être instauré sur la Terre en Jésus au moment de son retour. Mais il y a deux étapes dans le Royaume de Dieu. Le premier aspect est la croissance. C'est en Jésus que le Royaume a été inauguré et il le compare à une graine de moutarde. La parabole nous parle de la croissance qui finit par être immense (une petite graine qui devient un arbre ou les oiseaux s'y reposent). Luc 17.21 nous dit que le Royaume de Dieu était parmi la foule et les pharisiens, ce qui nous démontre l'aspect présent du Royaume.

Le Royaume de Dieu est en fait la puissance de Dieu en action. Les malades sont guéris, les démons chassés, les pécheurs sont restaurés. Le Royaume est une déclaration de guerre contre Satan et les forces du mal. C'est très important de comprendre ça, car il n'existe pas d'hommes ou de femmes indépendants. Soit on est dans le Royaume du prince de ce monde (Satan) ou l'on est dans le Royaume de Dieu (Jésus). On est esclave du Christ ou esclave du diable. On doit choisir notre camp. La neutralité pour Jésus, c'est la même chose qu'avoir choisi le diable. La réalité, c'est qu'être neutre, c'est laisser le mal l'emporter. Tous les bénéfices du Royaume de Dieu sont accessibles aujourd'hui parce que Jésus est le même hier, aujourd'hui et pour toujours et qu'il a chargé l'église de continuer sa mission de proclamer la bonne nouvelle du Royaume de Dieu.

Si le temps de Dieu est accompli et que le Royaume est là, on doit répondre à l'appel. La repentance, comme le dit Gordon Fee, c'est le renoncement à soi-même. La bonne nouvelle, c'est que Satan est déjà détrôné et que Jésus est Roi. Même si on le sait que c'est seulement à son retour que toute la terre sera son Royaume, le Royaume continue aujourd'hui de grandir par l'église et l'on doit déjà être dans le Royaume avant que Jésus revienne. Quand Jésus revient, il sera trop tard. Le moment est proche et l'on doit avoir dit oui à Jésus.

S'abandonner à son Seigneur et le laisser régner sur nos vies, mais, es-tu prêt à abandonner ton propre Royaume pour joindre celui de Jésus? Lui fais-tu confiance avec ta vie? Beaucoup d'entre nous (y compris moi) avons souvent des « au cas où » plans qui nous sécurisent. Ce n'est pas mal d'être un bon intendant des biens que Dieu nous donne et c'est même biblique, là où c'est dangereux, c'est de dépendre de nos propres moyens. Tout appartient à Dieu et l'on doit chercher son Royaume et sa justice en premier et APRÈS, il va prendre soin de nous. Jésus nous appelle à être sage, généreux, non-matérialiste et pleinement dépendant de lui comme un petit enfant (Matthieu 18.3-5).

Jésus est déjà Seigneur. Le problème n'est pas dans le fait qu'il règne, mais notre rébellion et notre manque de confiance. Mais Jésus nous aime, et pendant qu'on était encore ses ennemis, il est mort pour nous (Romains 5.8-10). Dieu est amour et le vrai amour commence quand le besoin de l'autre devient plus important que le nôtre. Plus qu'on s'approche de Dieu, plus qu'on réalise notre besoin constant de repentance. Actuellement, Dieu n'impose pas son Royaume, il l'offre comme une grâce. Il respecte notre décision de croire ou non et de lui faire confiance ou non.

Questions

- I. Comment comprenez-vous le Royaume de Dieu et comment vivez-vous l'Évangile du Royaume en 2026?
- II. Le Règne de Christ va être ultimement imposé sur toute la terre, mais, pour l'instant, Il nous laisse libres de l'accepter ou non. Dieu veut que tout le monde soit sauvé. Comment devrions-nous comprendre la mission dans cette perspective-là?